

Valencia e investigación a Hizbulá en Chile: “No puedo afirmar ni negar su existencia”

VÍNCULOS. Luego de que una publicación revelara las indagatorias del Ministerio Público, el fiscal nacional prefirió la reserva, aunque confirmó diligencias por la supuesta fuga de iraníes que habían sido detenidos por ingresar con documentos falsos.

Redacción

El fiscal nacional, Ángel Valencia, se negó ayer a confirmar la existencia de una investigación respecto a posibles vínculos del grupo islamista libanés Hizbulá -que está en la lista de organizaciones terroristas de EE.UU. o la Unión Europea- en el norte del país. Sin embargo, sí reconoció que se indaga la posible fuga de dos ciudadanos iraníes que habían sido detenidos con pasaportes falsos en el aeropuerto de Santiago.

Durante un punto de prensa en el Congreso Nacional, la máxima autoridad del Ministerio Público se refirió a la información publicada por el medio ExAnte según la cual el organismo persecutor investiga posibles movimientos de Hizbulá en la Zona Franca de Iquique.

Ante ello Valencia expuso que “cuando se trata de una investigación con un asunto que es reservado, el Ministerio Público no puede ni afirmar ni negar la existencia de la misma”.

“El Ministerio Público cuando recibe informes de la Unidad de Análisis Financiero tiene que iniciar investigaciones, pero insistió, por deber legal tenemos el deber de mantener reserva no sólo porque es un deber legal formal, sino porque la mejor forma en una investigación esa naturaleza prospere es que se

mantenga en reserva. En consecuencia, no la puedo negar tampoco la descarto”, dijo.

Sobre la posible fuga de los dos ciudadanos iraníes detenidos con pasaportes falsos en el aeropuerto de Santiago, aseguró que “es una causa que nos preocupa. Se encuentra a cargo de la Fiscalía Regional Metropolitana Occidente, pero por supuesto la existencia de imputados prófugos no es un tipo de situaciones que contribuye a que la investigación termine positivamente”.

GOBIERNO LO NIEGA

Frente al tema, la ministra del Interior, Carolina Tohá, reiteró enfáticamente que “no hay ninguna amenaza detectada de Hizbulá en Chile, pero eso no quita que permanentemente este tema se monitoree y que pueda haber muchas investigaciones de Fiscalía, que se hagan diversas diligencias, se levante información y se busquen antecedentes”.

La ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, afirmó que el caso que involucra a personas iraníes que estaban de tránsito en el país y que llevaban documentación falsificada “ha estado en investigación por parte del Ministerio Público y nosotros no somos la autoridad correspondiente de referirnos en detalle, porque hay una investigación en curso, pero no hay nada nuevo respecto a vínculos con este grupo Hizbulá”. Añadió que “se ha insistido

permanentemente en que habría vínculos, pero no hay ningún antecedente que haya arrojado esa investigación sobre eso. De todas maneras, insistió, estamos hablando de personas iraníes que estaban de tránsito, no es que estén en el país, y el resto lo arrojará la investigación”.

EXIGENCIAS

Sin embargo, varios parlamentarios se hicieron eco de la información sobre los mencionados vínculos y exigieron respuestas



EL EJECUTIVO NEGÓ QUE HAYA AMENAZA DEL GRUPO ISLAMISTA EN NUESTRO PAÍS, PERO PARLAMENTARIOS PIDIERON MEDIDAS CONTRA “EL TERRORISMO”.

Una derrota, pero no un fracaso

● El fiscal Valencia se refirió también a la absolución del excomandante en jefe del Ejército, Juan Miguel Fuente-Alba, tras una larga investigación por parte del Ministerio Público por supuesto lavado de activos. Ante ello la máxima autoridad de la Fiscalía afirmó que “aún es una causa pendiente. Todavía tiene que entregarse el contenido completo de la sentencia, eso va a ocurrir en el mes de agosto. Por supuesto una mala cosa es perder y cuando uno pierde lo considera una derrota, pero no quisiera hablar de fracaso”.

del Gobierno.

Desde la oposición la diputada Camila Flores exigió que el Ejecutivo “tome todas las medidas para poder efectivamente tener la certeza o no de esta situación y hacerle frente con toda la fuerza que tenga el Estado para enfrentar el terrorismo, en este caso a gran escala porque es una célula internacional”.

En el oficialismo, el diputado Ratíl Soto (PPD) anunció que oficiará a Interior y Cancillería por la investigación para que “den cuenta de esta situación y de una vez por todas demos certeza a nuestro país al respecto”.
cos